

Quel est l'objectif des humanistes ?

Les humanistes visent une révolution non-violente et un changement de mentalité à partir desquels l'être humain devient la réelle priorité à tout niveau : social, économique, scientifique, ..

L'objectif est donc de rassembler et d'organiser tous ceux qui veulent contribuer à la création d'un monde nouveau

«la Nation Humaine Universelle.»

Cette Nation met l'être humain et son épanouissement comme valeur centrale. Elle repose sur le respect des différences entre les personnes et les cultures ; elle est multiculturelle et encourage toute forme d'expression. Cette Nation est basée sur la liberté de croyances.

Le système d'organisation de cette Nation repose sur la démocratie réelle, avec participation active des citoyens. L'économie est au service des nécessités des gens et la santé et l'éducation sont gratuites pour tous.

Sachant que ni les gouvernements, ni les institutions traditionnelles et encore moins les multinationales et les banques ne vont œuvrer dans cette direction, les humanistes se prennent en charge et s'organisent entre eux afin de construire par eux-mêmes cette nation à laquelle ils aspirent.

A propos du Mouvement Humaniste...

Le Mouvement Humaniste ne provient d'aucune autre organisation : c'est l'expression d'une nouvelle culture, humaniste, qui élabore ses propres opinions sur les événements. Son organisation, originale, est en accord avec ses valeurs et ses objectifs.

Il existe depuis la fin des années 60. Les premiers groupes humanistes sont nés en Amérique Latine sous l'impulsion de son fondateur (Mario Rodriguez Cobos, dit Silo).

En janvier 2002, celui-ci a laissé l'orientation du Mouvement à la charge d'une assemblée. Cette assemblée est constituée de coordinateurs généraux. Un coordinateur général est une personne qui a généré un réseau organisé de 10.000 personnes. L'assemblée se réunit une fois par an, dans différentes parties du monde, pour analyser et étudier les thèmes d'intérêt social tel que la science et la technologie, la santé, l'éducation, etc. Elle donne ses points de vue sur le monde actuel. D'où l'intérêt que cette assemblée grandisse dans sa diversité (culturelle, générationnelle, etc). Elle est coordonnée par un membre, élu tous les 2 ans, et non rééligible.

Qui sont les humanistes ?

Le Nouvel Humanisme rassemble des femmes et des hommes de toutes origines culturelles, de tous âges, de tous milieux sociaux et de toutes croyances.

Lors du dernier recensement réalisé au niveau mondial, le 21 décembre 2005, il y avait 3, 6 millions de membres répartis dans 101 pays sur les cinq continents.

Comment peut-on définir l'action humaniste ?

Les humanistes agissent pour surmonter la crise mondiale actuelle. Ils sont optimistes et croient dans la liberté et le progrès social.

Ils n'attendent rien des pouvoirs en place, qu'ils soient politiques, écono-miques ou religieux. Ils se prennent en charge et s'organisent avec les personnes de leur entourage, en fonction de leurs nécessités immédiates : éducation, santé, mode de vie, environnement, etc.

Comment fonctionne le Mouvement humaniste ?

Trois points clés régissent l'activité du Mouvement Humaniste : l'organisation, les fronts d'actions et le travail personnel.

1- ORGANISATION

Elle permet l'apprentissage de l'autonomie personnelle et sociale, le développement de la solidarité, de la réciprocité, la coordination, la communication entre tous les membres et différents groupes organisés, dans leur milieu de proximité, ainsi que dans les différents pays où ils agissent.

Ainsi, le Mouvement Humaniste est un large réseau international multiculturel.

A la base, les membres s'organisent en équipes d'environ 10 personnes dont trois membres occupent une fonction clé : l'orientateur impulse un projet et l'orienté en pensant à sa croissance ; l'administratif veille à la circulation de l'information (réunion, séminaire, activités sociales ...), s'occupe du recensement des membres et des campagnes d'autofinancement de son équipe ; l'appui s'occupe des thèmes de travail personnel et accompagne chacun de ses pairs dans cette direction.

Ces 3 personnes travaillent en étroite relation afin d'aider les autres membres à participer, à avancer dans leur propre travail personnel et à amplifier l'influence de leurs actions dans le milieu. Par ailleurs, ils aident les autres membres à former leur propre équipe.

Les différents niveaux de participation et de décision sont liés au développement des équipes que chacun génère. Une personne oriente ce qu'elle-même a créé, sans limite

géographique. Ainsi, un membre pourra lancer et orienter des équipes dans différents quartiers, villes et pays en fonction de ses capacités et disponibilités.

Ce n'est en aucun cas l'ancienneté, le niveau d'étude, les talents d'orateur, le niveau social, les liens de parenté ou toute autre raison qui permet l'accès à des responsabilités dans le Mouvement. Seul compte le travail que chacun réalise et le développement qu'il génère. Ainsi, toute personne peut former un groupe, puis une équipe, puis plusieurs équipes, former son propre conseil autonome, jusqu'à ce qu'il termine par l'autonomie des conseils auxquels il a donné naissance.

2- FRONTS D' ACTIONS

Les membres agissent soit directement au nom du Mouvement Humaniste, soit au nom d'une organisation créée par le Mouvement.

Les organisations officielles créées par le Mouvement à l'échelle internationale sont: *Le Centre des Cultures*, qui a pour but de lutter contre les discriminations et d'établir un pont entre les cultures ; *La Communauté pour le développement humain*, qui agit pour une éducation à la non-violence active ; *Le Parti Humaniste*, qui concrétise les propositions humanistes dans le domaine politique.

Toute association peut décider d'adhérer au Mouvement Humaniste, sans perdre pour autant son identité, sans modifier ses actions. Cette association s'enrichira du réseau international qu'offre le Mouvement Humaniste ; elle bénéficiera de son expérience organisatrice et profitera des différents travaux de travail personnel offerts par le Mouvement.

3- TRAVAIL PERSONNEL

L'action de transformation sociale n'est réellement efficace et cohérente que si elle est accompagnée d'un mieux-être des participants.

Quelle est l'utilité du travail personnel ?

Il permet de renforcer la cohérence dans sa vie personnelle, de renforcer la solidarité et la communication avec autrui ; d'augmenter la confiance en soi-même, dans les autres et dans la possibilité de changer les conditions sociales de la société ; et enfin de trouver ou renforcer le sens de sa vie.

Le travail personnel est indispensable pour ceux qui veulent se prendre en charge et résoudre les difficultés et conflits que nous connaissons dans le monde actuel.

Une réunion hebdomadaire

Ainsi, la tenue d'une réunion hebdomadaire permet d'assurer le suivi des actions sociales mais aussi de favoriser le travail personnel de chacun. Des ateliers et

des séminaires permettent d'approfondir les thèmes abordés et de réfléchir aux actions engagées.

Ces thèmes vont de "l'attitude non-violente" à la découverte du sens de sa vie, en passant par le développement de ses propres qualités, de techniques de relaxation, de procédés pour apprendre à se réconcilier avec les autres ou avec son propre passé, etc.

Quelle différence existe-t-il entre l'action humanitaire et l'action humaniste ?

L'humanitaire donne des réponses ponctuelles face à l'urgence des situations catastrophiques générées par le système actuel.

L'humanisme, plus global, permet d'anticiper les problèmes, dénonce les responsables des injustices et demande aux personnes de prendre en main leur propre vie en ne restant pas passives face aux maux et dépendante d'éventuelles « aides » ponctuelles extérieures.

L'action humaniste amène chacun à choisir les conditions dans lesquelles on veut vivre dès maintenant, tout en traçant un chemin positif et cohérent pour soi-même et les futures générations.

Les humanistes agissent sur le plan personnel et social et luttent contre toute forme de violence et de discrimination, qu'elles soient politiques, économiques, religieuses, sexuelles, psychologiques ou morales.

Quels sont les critères qui garantissent la réussite de l'action humaniste ?

Rien ne peut garantir la réussite de l'objectif proposé. Cependant, les humanistes ont fait un choix de vie : agir avec résolution dans ce sens. Ne rien faire ne conduit qu'à laisser empirer les conditions de vie inhumaines dans lesquelles vivent déjà les peuples et les individus et ne rien faire conduit à une asphyxie et une contradiction personnelle.

Afin de réunir un maximum de chance de réussite, les humanistes s'appuient sur deux critères dans leur développement : la réciprocité et l'action multiplicatrice ; l'indépendance et l'autonomie.

1- RÉCIPROCITÉ ET ACTION MULTIPLICATRICE

Actuellement, une multitude d'actions sont entreprises et ce dans de nombreux domaines de la vie sociale (éducation, santé, communication, environnement, etc.). Quand une action donne des résultats en faveur de l'être humain dans un lieu, l'expérience circule, peut être adaptée et mise en pratique ailleurs. Ceci s'applique au

niveau de quartiers, de villes et de pays et ainsi, cela s'amplifie avec efficacité.

La réciprocité est un principe essentiel pour les humanistes. Lorsque quelqu'un améliore sa condition grâce aux actions ou grâce aux outils de travail personnel, cette personne retransmet son expérience à d'autres. C'est sur le principe de don que se base l'organisation humaniste. Cela permet la création d'un grand nombre d'équipes et l'émergence d'un important réseau de réciprocité et de solidarité à l'échelle mondiale.

2- INDÉPENDANCE ET AUTONOMIE

● Le mouvement s'appuie sur le projet d'êtres humains qui ont fait le choix de s'organiser et de prendre en main l'amélioration de leur milieu de vie, et de la société. Cela de façon autonome et indépendante.

Ainsi, les humanistes ne sont dépendants de personne ni d'aucune organisation. Grâce à cela ils ont les mains libres et peuvent dire et faire ce qui leur semble le plus approprié et le plus cohérent pour la transformation positive de la société, sans subir de pression extérieure.

● Le mouvement fonctionne sans subvention mais sur la base du volontariat et de l'autofinancement de ses membres.

Le développement du Mouvement dépend uniquement de la motivation et de la force créatrice de ses membres. Les frais de fonctionnement, la diffusion des documents, la communication entre les pays, les voyages, les rencontres internationales, se financent grâce aux fonds collectés lors de 2 campagnes semestrielles d'autofinancement.

Les adhérents et sympathisants n'ont aucune cotisation à verser. Seuls, ceux qui font le choix de devenir membres actifs de l'organisation (membre de la "structure") versent une collecte semestrielle qui varie selon le niveau de vie des pays. En France cette collecte semestrielle est de 70 Euros, en Afrique de l'Ouest de 1.500 F CFA, soit 2 Euros.

Quel principe essentiel oriente un humaniste ?

« Lorsque tu traites les autres comme tu veux qu'ils te traitent, tu te libères. »

Contact :

Tél :

courriel :

le Nouvel Humanisme



Le Nouvel Humanisme est un courant universel d'idées et d'opinions qui propose la transformation sociale et le développement personnel.

Ses idéaux et ses propositions fondamentales sont formalisés par les 6 points suivants :

1. Promouvoir la position de l'être humain comme valeur et préoccupation centrale, de telle sorte que rien ne soit au-dessus de l'être humain et aucun être humain ne soit au-dessus d'un autre.

2. Affirmer l'égalité de toutes les personnes et oeuvrer pour dépasser la simple égalité formelle des droits devant la loi pour avancer vers un monde d'opportunités égales pour tous.

3. Reconnaître la diversité personnelle et culturelle en affirmant les caractéristiques propres à chaque peuple et en condamnant toute discrimination faite en raison des différences économiques, raciales, ethniques et culturelles.

4. Favoriser toute tendance au développement de la connaissance au-delà des limitations imposées à la pensée par des préjugés acceptés comme des vérités absolues ou immuables.

5. Affirmer la liberté d'idées et de croyances.

6. Réfuter non seulement les formes de la violence physique mais aussi toutes les autres formes de violence, économique, raciale, sexuelle, religieuse, morale et psychologique, comme des faits enracinés dans toutes les régions du monde.